

En el occidente del Cauca y sobre el Océano Pacífico están ubicados los municipios de Guapi, Timbiquí y López de Micay, poblaciones que en silencio sufren por la pobreza, el accionar de los grupos armados, la minería ilegal y el olvido estatal. Aquí una radiografía de la realidad de esta región.

En este informe periodístico multimedia ahondaremos en la actual situación del Litoral Pacífico caucano buscando visibilizar las problemáticas de las comunidades afrocolombianas e indígenas que habitan en la zona.

En la primera entrega se analizará el caso de Guapi. Los pobladores de este municipio aseguran que sus territorios han quedado en medio del accionar de los grupos armados, entre ellos la guerrilla de las FARC. En la zona se disputan el control de las rutas del narcotráfico y la minería ilegal, ocasionando permanentes ataques y hostigamientos.

La mayoría de los atentados y combates han dejado heridos, y daños en viviendas, escuelas, iglesias y en la infraestructura comunitaria.

Lo más preocupante de la intensidad del conflicto, es que muchas familias guapireñas se han desplazado a la cabecera municipal, a poblaciones cercanas o a Buenaventura, Valle del Cauca.

A ello se suma que las comunidades también padecen difíciles condiciones de vida. En la región no hay agua potable, los servicios de salud y educación son insuficientes, y las viviendas están prácticamente inhabitables.

En Guapi, se espera mayor acompañamiento del Estado, y que cesen las acciones armadas que están rompiendo los lazos comunitarios que caracterizan la cultura de la población afro.

Este especial desarrollado para agendapropria.com y la alianza El Nuevo Liberal se realizó con el apoyo de la organización Diakonie Katastrophenhilfe y la Oficina de Ayuda Humanitaria de la Comisión Europea -ECHO-.



[click en el banner]

<http://www.agendapropia.com/index.php/agenda-propia/informe-especial/1884-especial-mirada-hacia-el-recondito-pacifico-caucano>